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Abstract (en)
The system has a watch case (18) which comprises a case band (20) and a back cover (26). A link comprises a hollow element (12) and an element
(14) partly nesting in the hollow element. The hollow element is provided with a fastening unit (28) for fastening to the watch case. The element is
provided with a fastening unit (30) for fastening to an adjacent bracelet link (16). The watch case is provided with a mechanical device arranged to
pivot the hollow element so that the hollow element is pressed against the case band of the watch case.

Abstract (fr)
Systéme pour relier un bracelet a un boitier de montre (18) au moyen d'un maillon (10), le boitier de montre (18) comportant une carrure (20) et un
fond (26), le maillon (10) comportant un premier élément creux (12) et un second élément (14) en partie imbriqué dans le premier élément creux
(12), le premier élément creux (12) portant des premiers moyens de fixation (28) au boitier de montre (18) et le second élément (14) portant des
seconds moyens de fixation (30) a un maillon adjacent (16) du bracelet, caractérisé en ce que le boitier de montre (18) comporte un dispositif
mécanique agencé pour faire pivoter le premier élément creux (12) de fagon que ce premier élément creux (12) vienne se plaquer contre la carrure
(20) du boitier de montre (18).
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